



# 本庄っ子

本庄小学校 学校教育目標

「自ら学び、共に高め合い、たくましく生きる本庄っ子の育成」

令和6年10月11日（金）

本庄小学校だより No.6  
校長 文責 本村 一浩

## ■マイコプラズマ肺炎、まさかの流行。

9月下旬に、3年3組を学級閉鎖としました。かぜ症状等の欠席者が9~10名出たことに端を発し、9月24日（火）は6時間目カットの5時間で下校、さらに9月25日（水）~27日（金）までの3日間を休みました。幸いにも土日を挟んだ次の週では、欠席者がぐっと減り、出席者数は元に戻りつつあります。閉鎖中、ご家庭から外出せずに、感染拡大防止を実行して下さったおかげだと拝察しています。はじめはかぜ症状＝咳、のどの痛みという訴えだったのですが、休み中に通院した子からは、「マイコプラズマ肺炎でした。」という報告が続々と入り驚きました。このマイコプラズマ肺炎は、潜伏期間が2~3週間あり、発症はしていないくとも、保菌したまま登校する恐れもあり、先週はコロナ禍以来のマスク着用を奨励しました。残暑も厳しく、熱中症の怖さもあるので、「運動中と屋外ではマスクを外して下さい。強制ではないから自分で状況をよく考えて着脱するように。」と呼び掛けたところ、子供たちはその通り、指示をよく守って過ごしていました。学級閉鎖明けの先週、感染が広がりませんように、という願いが通じました。新型コロナ感染症でのノウハウが生きていたなと感じました。大きく広がらず、一昨日までは全校に1名発症者がいましたが、現在は0名で、収束に向かっています。



今週も運動会の練習で、特に応援合戦や表現運動の練習で大人数が集まる機会がありました。特別な対策はしていませんが、マスク着用、手洗い・うがいの徹底、教室の換気など、基本的な感染防止の対策を徹底させました。全国的に流行の兆しが見えるとの報道もされています。運動会直前に発症、という悲しい状況にならぬよう、全校で気を付けていきます。折しも、先週は、教育実習生が去って、校内では「教生先生口ス」の悲しい雰囲気が感じられます。下を向かず、前を向いて次なる目標に向かわせます！

## ■いじめアンケート、体罰アンケートの結果について。

報告が遅くなつて大変申し訳ありません、6月から7月にかけての標記アンケートへのご協力をありがとうございました。最初に結果からお伝えしますと、

- ・いじめアンケート → 重篤ないじめはありませんでした。
- ・体罰アンケート → 体罰の訴えはありませんでした。しかしながら、「不適切な指導」と思われる案件について5件報告があり、該当の職員（1名）への聞き取りとその後の指導を行いました。

概要を以下に記します。

### ◆いじめについて（353世帯中、290世帯の児童が回答、回答率82.2%）

友達からされて嫌な思いを感じたか			回答数
感じたことがある、と答えた回答			回答数
学年ごとの人数			回答数
1年生	13名	4年生	17名
2年生	17名	5年生	6名
3年生	21名	6年生	13名

「あなたの回りに困ったり悩んだりする友達がいますか？」の回答			回答数
いる、と回答	8名	いない、と回答	292名

→ アンケートについて事実確認を行い、場合によっては和解・謝罪の場を設け、学級・学年への指導をして保護者様へ報告しました。計87件の事案がありましたが、1人の児童が1つの事案に対して複数の「嫌なこと」と回答していたり、昨年度以前のことを回答したりしていたので、校内いじめ委員会でそれらを精査

して、佐賀市教委に報告しました。保護者様からの訴えは3件あり、うち2件をいじめ事案として報告しています。各学級では、この調査以前にも、毎月1日の「いじめ・命を考える日」にもアンケート調査をしており、どの学級にもいじめは起こりうる、との認識に立ち、「いじめ発生ゼロ」ではなく、「いじめ未対応ゼロ」を目指して児童への指導・対応を行っています。



◆ 「不適切な指導」と思われる案件(当該教職員が特定されないような表現をしています)

- 級外職員の授業で、学習前の名前札や忘れ物検査が嫌だ、指導が厳しくて児童が怖がっている、児童が授業に行きたがらない…などの指摘を受けました。当該の教職員とは数回話し合う機会をもち、本人はご指摘のような事実はあったと認めましたので、児童の学ぶ意欲を損なわないような指導を心がけるよう厳しく指導しました。名前札をしていないとか、忘れ物をした、という事実はあるかもしれないが、そのことを原因にして児童が楽しく学ぶ権利を奪ってはいけないと伝えました。指導が厳しい…というご指摘に対しては、「その学年で学ぶべき重要な知識・技能を身に付けさせるためです。」と申しておりました。ここは同じ教員として私も納得できるところです。ただ、児童の安心・安全を脅かしては充実した学びになりませんので、できないからといって叱ることは控えるよう諭しています。

## <今後の主な行事>

10月11日(金) ①運動会全体練習予備日、午後運動会準備(6年生、職員、PTA役員)

10月13日(日) 本庄小学校運動会(午前中日程、給食・お弁当なし)

雨天<sup>△</sup>:登校・午前中3時間授業、運動会は15日(火)に延期

10月14日(月) 祝 スポーツの日

10月15日(火) 振替休日、13日(日)雨天の場合は、この日に運動会実施(給食なし)。

10月17日(木) 全校4時間、囲碁教室、おはなし広場

学校ホームページは

こちらから →



10月18日(金) フッ素洗口 10月21日(月) ⑥クラブ活動

10月23日(水) さわやかタイム

10月24日(木) さわやかタイム、お話広場(3、4年)、フッ素洗口

10月28日(月) ⑥委員会活動

10月29日(火) 1年生おもちゃ作り(老人クラブの方々と交流)

10月30日(水) 集団登校、フッ素洗口

10月31日(木) 学級集合写真撮影、就学時健康診断準備

11月1日(金) いじめ・命を考える日、5年稻刈り、1~4年生4時間授業、就学時健康診断

11月3日(日) 祝 文化の日 11月4日(月)振替休日

11月5日(火) 全校の集い、⑥代表委員会

11月6日(水) 1~4年生 秋の遠足、5・6年給食

11月10日(日) 集団登校、秋のフリー参観デー、本庄感謝祭り、PTA愛校バザー、おにぎり弁当の日

11月11日(月) 振替休日



◆ 明後日、10月13日(日)は運動会!

今週はじめは、ぱらっと雨が降りましたが、それ以降はいい天気です。週間予報でも、今週末は晴れ、または曇りのち晴れという好天に恵まれそうです。教職員は、「学校行事で児童を育てる！」という体育主任のリードの下、教育実習期間から着々と準備を重ね、児童の活躍する場を設えてまいりました。その熱意にこたえ、児童はしっかり練習を積み上げてきました。明後日はその成果をご覧になって下さい!たくさんの方のご来校をお待ちしています。

